



En route vers le

56^{ème} CHAPITRE GÉNÉRAL

2024

PROVINCE DE NOTRE DAME DES AMÉRIQUES

L'ARRIVÉE DE LA CONGRÉGATION DANS LES CINQ PAYS

États-Unis

En 1905, six sœurs sont arrivées de France pour fournir des soins de santé aux immigrants canadiens-français à Fall River, dans le Massachusetts, et l'Hôpital Sainte-Anne a été créé. Jusqu'en 1920, il y avait un noviciat à Fall River. Par la suite, la formation des novices s'est poursuivie en France jusqu'en 1960, date à laquelle un noviciat a été établi à Dighton.

Depuis 1931, des sœurs des États-Unis ont été envoyées comme missionnaires dans d'autres pays : Irak, Afrique, Porto Rico, Philippines, Honduras et Corée du Sud, où deux sœurs sont arrivées le 20 juin 1995. À partir de 1966, des jeunes femmes sont arrivées de l'Inde pour se former aux États-Unis et, en 1971, la première communauté a été établie en Inde.

Aux États-Unis, nous avons eu des communautés offrant des services dans le domaine de la santé, dans les paroisses et les diocèses dans divers domaines, que ce soit auprès des personnes âgées, des Amérindiens, des immigrants ou des travailleurs migrants, en fonction du nombre de sœurs à un moment donné.



MEXIQUE

En juillet 1978, le Diocèse de Tlaxcala, en la personne de son Évêque Luis Munive y Escobar, président de la Commission des Missions du CELAM, organise un cours de missiologie en deux étapes, en 1978 et 1979, ouvert aux pays d'Amérique latine.

Le Diocèse de Duitama, Colombie, a donné une bourse à Sr. Rosa de la Anunciación pour participer à ce cours et, par son intermédiaire, l'évêque de Tlaxcala a connu notre Congrégation ; vu la nécessité de préparer le VIII^{ème} Congrès Missionnaire du Mexique et II^{ème} de l'Amérique Latine, il a demandé des sœurs pour travailler à la catéchèse et à l'évangélisation pendant le temps de préparation de ce Congrès. Sr. Manuelita Charria Arciénegas, Prieure provinciale de Bogotá, avec l'autorisation de Mère Marie Sainte Thérèse, Prieure générale et de son Conseil, a répondu positivement à la demande de Monseigneur Munive et a, d'abord, envoyé deux sœurs pour travailler dans son diocèse : les sœurs Leonor Avellaneda Navas et María Lilia Alcira Vacca Ávila. Les sœurs choisirent le 19 mars 1979 pour se rendre au Mexique et se placer sous la protection de saint Joseph en vue de l'insertion missionnaire de la Congrégation dans ce pays.

GUATEMALA

Les sœurs Leonor Avellaneda Navas, Conseillère générale et María del Carmen Avellaneda Navas, Conseillère de la Province de Bogotá, ont fait des visites pour découvrir et connaître le Guatemala et, en consultation avec d'autres congrégations religieuses, elles ont évalué la meilleure option pour fonder dans le Vicariat d'Izabal, à El Estor, avec les Pères Clarétains, une mission indigène avec la culture Q'eqchi. Le 4 avril 1986 eut lieu l'envoi missionnaire des sœurs Ester Genoveva Amaya Beltrán, Eufemia Jaramillo Restrepo, Dorys Gilma Zorro Coronel et Dolores Tenjo Jamaica, qui partirent le 12 avril de la même année, accompagnées de sœur Delia María, Conseillère provinciale de Bogotá et de sœur María Lilia Alcira Vacca Ávila, membre de l'équipe de coordination et responsable de la région.

EL SALVADOR

En 1976, les provinces de Bogotá et de Bucaramanga ont accepté la fondation au Salvador avec l'envoi de deux sœurs de chaque province. La Congrégation est arrivée dans la ville de Santa Ana, Département de Santa Ana, dans les premiers mois de 1976. Les sœurs envoyées étaient : Sœurs Lucila Gómez et Yolanda Pulido Parga, (Province de Bogotá) et Beatriz Neira et Inés Pérez (Province de Bucaramanga). Dans la ville, une sœur a participé à l'équipe de "Promotion des jeunes et des travailleurs", à la célébration de la Parole dans la paroisse et au service de santé, qui s'est étendu aux zones rurales avec la catéchèse. La réalité était tendue et critique car il y avait un conflit entre le Gouvernement et l'Eglise et la guerre se préparait. En 1979, deux des sœurs sont retournées en Colombie et les deux autres sont restées. La communauté a été fermée au début de l'année 1980, année de l'assassinat de Monseigneur Oscar Arnulfo Romero.

En 1983, Sœur Inés Mercedes Mejía Toro, Prieure générale, confie à la Province de Bucaramanga la mission au Salvador, pour répondre aux besoins de la Paroisse de Santa Cruz de Roma, à Panchimalco, avec une population semi-indigène. Le 15 août 1983, fête de l'Assomption de Marie, les sœurs Rita Jaramillo Restrepo et Gisela Sarmiento sont parties, car sœur María Trinidad Díaz les attendait déjà à San Salvador.

HONDURAS

Notre présence à Honduras a commencé en 2001 avec le départ de Sœur Maria Idelgar Cevallos, membre d'une équipe diocésaine composée de deux prêtres, d'un diacre et de son épouse, envoyés par l'Évêque Sean O'Malley, alors Évêque de Fall River (Massachusetts). La communauté a été créée en 2004.

Grâce à la prévoyance et à l'engagement de nos sœurs, à la providence de Dieu, à la collaboration de nombreux bienfaiteurs et bénévoles, la mission a pu répondre aux besoins éducatifs et sanitaires des pauvres et à la promotion humaine en travaillant dans la Municipalité de Guaimaca, y compris ses villages.



UNE NOUVELLE PROVINCE

La structure de "Nuestra Señora de las Américas" est née le 3 décembre 2023 avec le décret d'érection lu par Sœur Maria Escayola Coris, Prieure générale, lors de l'Assemblée capitulaire qui s'est déroulée du 1er au 7 décembre à la Maison provinciale de Mexico.

La nouvelle structure est le fruit d'un long processus de cheminement ensemble et en collaboration avec l'ancienne Province de Guadalupe et la Vice-Province des Etats-Unis. Ce processus a commencé en réponse à l'invitation de la Congrégation, lors du 55^{ème} Chapitre général à la Turena, Bucaramanga, Colombie, à chercher de nouvelles façons de nous organiser afin de donner un plus grand dynamisme à notre vie et à notre mission.

C'est ainsi que le 18 septembre 2021 nous avons commencé cette nouvelle expérience de connaissance, de partage et de préparation du cœur à la nouveauté que le Seigneur nous réservait. Avec l'accompagnement de Sœur Joanna Fernandes et de Sœur Diana

Gisela Dolorita, nous nous sommes embarquées dans l'aventure de quitter notre sécurité et notre zone de confort pour faire place à l'inconnu, au nouveau et à l'incertain. Notre seule certitude était la présence fidèle de Dieu qui marchait avec nous.

Les sœurs des deux structures ont commencé à se rencontrer périodiquement pour réfléchir, étudier, prier et partager leurs préoccupations, leurs inquiétudes, leurs espoirs et leurs joies. Une équipe de restructuration a été formée, avec des sœurs de Guadalupe et des États-Unis, qui ont travaillé en étroite collaboration pour soutenir l'ensemble du processus.

Des équipes de réflexion et d'étude ont également été formées sur certains aspects de la mission afin de découvrir et de proposer des pistes concrètes de collaboration et de travail en commun. Ces propositions ont été remises aux gouvernements des deux structures afin qu'ils puissent à leur tour continuer à accompagner le processus.

Pendant les années 2022 et 2023, il a été possible de participer par zoom à des ateliers, des rencontres de formation, des retraites et d'autres activités préparées par les gouvernements et l'équipe de restructuration, dans le but de se rapprocher et de mieux se connaître. L'échange de sœurs pour la formation et les rencontres directes entre les communautés d'Amérique centrale ont favorisé la construction d'un nouveau chemin ensemble.

C'est ainsi que le 22 juin 2023, notre première Assemblée capitulaire a été annoncée, une assemblée unique pour les deux structures. Des déléguées des deux structures ont été élues et se sont réunies au Mexique pour participer à la première assemblée de ce qui allait devenir la nouvelle province.



L'incertitude, la peur et la crainte de l'inconnu ont disparu lorsque l'espoir, l'illusion et la confiance en Dieu ont pris le dessus dans notre réunion. L'Assemblée capitulaire a été une véritable expérience de Dieu présent, marchant à nos côtés et guidant notre chemin. L'ouverture, la foi et l'écoute ont permis que les travaux et les accords du Chapitre soient animés par la recherche du bien commun.

Les progrès du processus de restructuration se sont traduits par la naissance de la nouvelle Province : " Notre Dame des Amériques ", dont le siège est à Mexico, à partir du 3 décembre 2023, et par la nomination du nouveau gouvernement qui l'animerá pendant les cinq prochaines années. Nous confions à la protection de Notre-Dame de Guadalupe ce nouveau signe d'espérance pour la Congrégation.

DONNÉES STATISTIQUES :

COMMUNAUTÉS : 17 dans 5 pays

EL SALVADOR : 1 communauté

- **Colonia Dolores, San Salvador:**
Pastorale de la santé, pastorale paroissial et éducatif.



Sr. Marta Roselia Galdámez Hernández

ÉTATS-UNIS : 5 communautés



**2 communautés
à Dighton :**

Administration, soins de santé, formation, soins aux sœurs âgées.

- **Fall River** : ministère hospitalier et présence paroissiale.
- **Washington, DC** : ministère pastoral dans une paroisse.
- **Brownsville, Texas** : paroisse et ministère des nouveaux immigrants.



Hôpital - Sainte Anne



Brownsville - Migrants

GUATEMALA 1 communauté

- **Santa María Ixhuatán** : pastorale paroissial, pastorale de la santé et promotion sociale.



HONDURAS 2 communautés

- **Guaimaca** : santé, éducation, pastorale paroissiale, promotion sociale.
- **Tegucigalpa** : pastorale paroissial, formation, éducation.



Tegucigalpa - pastorale de l'éducation en milieu rural



Guaimaca - Centre Marie Poussepin

MEXIQUE 8 communautés

- **Communauté provinciale** : communauté au service de l'administration de la Province et de l'accueil des sœurs.

Casa Misión Ciudad Altamirano : pastorale de la santé et pastorale sociale.



Ciudad Altamirano - Formation



Communauté de formation - Noviciat

- **Santa María de Guadalupe** : soins aux sœurs âgées.
- **Tlaxcala** : Projet "Casa de Promoción Social Presentación, A.C."
- **Comunidad de Formación, Cuautitlán** : Noviciat
- **Morelia** : Résidence universitaire, Aspirance et Postulat, Curie pastorale.

- **Pastoral Juvenil, Guadalajara** : Asociación Civil Constructores Juveniles de la Paz (Association civile des jeunes bâtisseurs de la paix).
- **La Candelaria, Chiapas** : paroisse et pastorale indigène.
- **Residencia Guadalupe, Cuernavaca** : soins complets pour les personnes âgées.



Residencia Guadalupe - les personnes âgées



La Candelaria - pastoral indigène

Nombre total de sœurs : 73	En formation : 3
Vœux perpétuels : 68	Novices : 2
Vœux Temporaire : 5	Postulante : 1
	Aspirantes : 2

LA RÉALITÉ MISSIONNAIRE : DÉFIS ET PROJETS

Nous avons confiance au projet de Dieu pour cette nouvelle province. C'est pourquoi, fidèles au charisme hérité de notre chère Marie Poussepin, nous voulons être prudentes et audacieuses. C'est ainsi qu'au cours de l'Assemblée capitulaire, nous avons pris des décisions sur la manière dont nous allons vivre cette nouvelle étape que nous entamons avec l'établissement de la Province Notre-Dame des Amériques.

Une décision importante a été de mettre en place une "année de transition". Nous appellerons cela la période entre la première et la deuxième session de l'Assemblée du Chapitre. Cela signifie que dans certains aspects de l'organisation administrative, il n'y aura pas de changements, jusqu'à ce que la connaissance de la réalité soit plus approfondie et que l'on trouve la meilleure façon de travailler ensemble.

Cependant, certains des défis que nous avons découverts à la suite de cette nouvelle étape sont les suivants :

1. Faire progresser la connaissance mutuelle et rendre effective l'expérience d'être une structure qui vit l'unité dans la diversité.
2. Dépasser les frontières de la langue et les différences historiques et culturelles pour se concentrer sur l'essentiel et réaliser la communion dans l'exercice de la charité au sein de la nouvelle Province qui est née.
3. Donner de la qualité à notre expérience de la prière en nous laissant confronter à la Parole qui éclaire et transforme la vie.